

¿Necesita dinero para pagar sus estudios en una institución de educación superior?

Septiembre de 2023



Solicite ayuda federal para estudiantes

¿Qué es la ayuda federal para estudiantes?

Es dinero del gobierno federal que le ayuda a pagar los gastos de sus estudios en una institución de educación superior, institución de formación profesional, instituto profesional o institución de estudios de posgrado. La ayuda federal para estudiantes está disponible a través de subvenciones, fondos del Programa Federal de Estudio y Trabajo y préstamos.

¿Cómo solicito la ayuda económica?

Debe completar el formulario Solicitud Gratuita de Ayuda Federal para Estudiantes (FAFSA®) iniciando sesión en fafsa.gov para presentar la solicitud en línea o llenando y enviando por correo postal el PDF del formulario FAFSA.

Al completar el formulario FAFSA, usted y los contribuyentes requeridos proporcionarán información que determinará su derecho a recibir ayuda federal para estudiantes. Contribuyente es un nuevo término presentado en el formulario FAFSA 2024–25: un contribuyente es cualquier persona (estudiante, cónyuge del estudiante, padre o madre biológico o adoptivo y cónyuge del padre o madre) que debe proporcionar información sobre el formulario FAFSA, firmar el formulario FAFSA y otorgar su consentimiento y aprobación para que su información tributaria federal se transfiera directamente desde el IRS al formulario.

Se requiere consentimiento y aprobación para la transferencia de información tributaria federal al completar el formulario FAFSA, incluso si no presentó una declaración de impuestos de EE. UU. o se le solicita que ingrese manualmente su información tributaria federal en el formulario FAFSA. Si usted o sus contribuyentes no los proporcionan, usted no tendrá derecho a recibir ayuda federal para estudiantes. Cuando usted y sus contribuyentes otorgan su consentimiento y aprobación, aceptan que su información tributaria federal se transfiera directamente al formulario FAFSA mediante el intercambio directo de datos con el IRS; permite que el Departamento de Educación de EE. UU. (ED, por sus siglas en inglés) utilice la información tributaria federal para determinar su derecho a recibir ayuda federal para estudiantes; permite al ED compartir la información tributaria federal con instituciones de educación superior y de formación profesional o institutos profesionales y con los estados para su uso en la concesión y administración de ayuda económica; y permite que el ED reutilice su información tributaria federal en otro formulario FAFSA en el que usted sea contribuyente (p. ej., padres con varios hijos a su cargo que presenten un formulario FAFSA).

Cada contribuyente, incluido el estudiante, necesitará su propia cuenta de StudentAid.gov para completar y firmar el formulario FAFSA en línea. Puede crear una cuenta de StudentAid.gov, a la que accederá utilizando una credencial FSA ID (nombre de usuario y contraseña de la cuenta) antes de completar el formulario FAFSA 2024–25. A partir de diciembre de 2023, algunos contribuyentes y estudiantes podrán crear una cuenta sin un número de Seguro Social, pero esto limitará las capacidades de la cuenta. Solo debe ser realizado por uno de los padres, el cónyuge de un estudiante o el cónyuge del padre o madre que haya sido identificado como contribuyente en el formulario FAFSA o si es ciudadano de los Estados Libres Asociados y necesita completar el formulario FAFSA en línea. Para obtener más información sobre la cuenta StudentAid.gov y la credencial FSA ID, visite StudentAid.gov/help-center/answers/article/fsa-id.

¿Cuándo debo presentar la solicitud?

Cada año, el formulario FAFSA está disponible para el próximo curso. Deberá volver a solicitar ayuda cada año que asista a una institución educativa. Aquí tiene un resumen de las fechas clave para enviar el formulario FAFSA dependiendo de cuándo asistir a una institución educativa:

Año de concesión 2024–25

Si planea asistir a una institución de educación superior desde el 1 de julio de 2024 hasta el 30 de junio de 2025

Enviará el Formulario FAFSA 2024–25

Puede enviar el formulario FAFSA hasta el 30 de junio de 2025

Año de concesión 2023–24

Si planea asistir a una institución de educación superior desde el 1 de julio de 2023 hasta el 30 de junio de 2024

Enviará el Formulario FAFSA 2023–24

Puede enviar el formulario FAFSA hasta el 30 de junio de 2024



¡El formulario FAFSA® es gratis!

Completar y enviar el formulario FAFSA es rápido y gratuito y le brinda acceso a la mayoría de las fuentes de ayuda económica —federal, estatal y recursos escolares— para ayudarle a pagar sus estudios en una institución de educación superior y de formación profesional o en un instituto profesional.



A young man with glasses and a beard, wearing a green patterned shirt and white pants, is walking on a brick path. He is holding a book and looking at it. A young woman with curly hair, wearing a pink top and blue jeans, is walking next to him, also looking at the book. They are both smiling and appear to be students. The background shows a building with large windows and a brick wall.

¿Quién recibe ayuda federal para estudiantes?

Todo estudiante que cumpla ciertos requisitos de participación puede obtener algún tipo de ayuda federal para estudiantes. Algunos de los requisitos de participación más básicos para los estudiantes son que se debe

- demostrar necesidad económica (para programas basados en necesidades);
- ser ciudadano estadounidense o extranjero con derecho a participar;
- tener un número de Seguro Social válido (se aplican algunas excepciones);
- estar matriculado o que su solicitud de matrícula en un programa autorizado de titulación o certificación haya sido aceptada;
- estudiar con una dedicación de medio tiempo (para préstamos del Direct Loan Program); y
- mantener un progreso académico satisfactorio en la institución de educación superior y de formación profesional, instituto profesional o institución de estudios de posgrado.

Para obtener la lista completa de requisitos de participación, visite [StudentAid.gov/understand-aid/eligibility/requirements](https://studentaid.gov/understand-aid/eligibility/requirements) (en inglés).



Condición de dependencia

Todos los solicitantes de ayuda federal para estudiantes se consideran “independientes” o “dependientes.”

Estudiante independiente

Si responde **SÍ** a cualquiera de estas preguntas, entonces usted puede ser un estudiante independiente. Es posible que no se le solicite que proporcione información de sus padres en su formulario FAFSA®.

Estudiante dependiente

Si responde **NO** a TODAS estas preguntas, entonces usted puede ser un estudiante dependiente. Es posible que deba proporcionar la información de sus padres en su formulario FAFSA y ellos pueden ser identificados como contribuyentes en su formulario.

1. ¿Tendrá 24 años o más para el 1 de enero del curso para el cual solicita ayuda económica? Para el año de adjudicación 2024–25, ¿nació antes del 1 de enero de 2001?
2. ¿Está casado y no separado?
3. ¿Es usted un estudiante de posgrado o de un programa de posgrado profesional (mediante el cual obtendrá un título de maestría o doctorado)?
4. ¿Tiene hijos u otras personas a cargo legales, además de su cónyuge, que viven con usted y reciben más de la mitad de su sustento de usted?
5. ¿Es usted un veterano o actualmente se encuentra en servicio activo en las fuerzas armadas de EE. UU.?
6. En algún momento desde que cumplió 13 años, ¿sus padres fallecieron, estuvo usted bajo cuidado adoptivo temporal o estuvo bajo la tutela de los tribunales?
7. ¿Es usted un menor emancipado o se encuentra bajo tutela legal según lo determine un tribunal?
8. ¿Es usted un joven no acompañado, sin hogar o autosuficiente y en riesgo de quedarse sin hogar?

A partir del año de concesión 2024–25, a ciertos estudiantes que indiquen en su formulario FAFSA que tienen circunstancias extraordinarias se les otorgará un estado de dependencia de «provisionalmente independiente». Circunstancias extraordinarias se refieren a una situación en la que un estudiante no puede comunicarse con sus padres o donde el contacto con un padre representaría un riesgo para el estudiante. Entre los ejemplos de circunstancias extraordinarias se incluyen trata de seres humanos, estatus de refugiado o asilo otorgado legalmente, abandono o distanciamiento de los padres, encarcelamiento de estudiantes o padres y muerte de uno de los padres.

Los estudiantes con circunstancias extraordinarias podrán omitir preguntas sobre sus padres en el formulario FAFSA y enviar el formulario sin la firma del padre o madre. Después de enviar el formulario FAFSA, el estudiante debe proporcionar documentación de sus circunstancias extraordinarias a la institución de educación superior y de formación profesional o al instituto profesional al que planea asistir.



Para obtener más información sobre el estado de dependencia en el formulario FAFSA, visite [StudentAid.gov/dependencia](https://studentaid.gov/dependencia).

Tipos de ayuda económica

Los montos otorgados varían anualmente y están sujetos a cambios. Visite [StudentAid.gov](https://studentaid.gov) para obtener los detalles más actualizados

1 Becas o subvenciones federales: dinero que generalmente no es necesario devolver

Beca Federal Pell

Para el año de concesión 2024–25, la Beca Federal Pell está destinada a estudiantes de pregrado con necesidades económicas que no hayan obtenido un título universitario de cuatro años o un título de posgrado. Los requisitos de participación están vinculados al tamaño del hogar y al umbral federal de pobreza. El acceso a la Beca Federal Pell se ha ampliado para incluir a los estudiantes que están confinados o encarcelados y matriculados en un Programa de Educación Penitenciaria aprobado y se ha restablecido el derecho vitalicio a la Beca Federal Pell para los estudiantes que tenían una condonación de un préstamo estudiantil federal autorizado. Además, los estudiantes que previamente reunieron los requisitos para una Beca por Servicios Prestados en Irak y Afganistán o para el programa Hijos de Héroe Caídos recibirán la subvención máxima de la Beca Pell porque son estudiantes de pregrado cuyos padres o tutores fallecieron como resultado del servicio militar. Para obtener detalles y actualizaciones, visite [StudentAid.gov/pell-grant](https://studentaid.gov/pell-grant) (en inglés).

Beca Complementaria para la Oportunidad Educativa (FSEOG)

La Beca Complementaria para la Oportunidad Educativa (FSEOG, por sus siglas en inglés) está destinada para estudiantes de pregrado con necesidades económicas excepcionales. Los beneficiarios de la Beca Federal Pell son la prioridad. Los fondos dependen de la disponibilidad en la institución educativa. Para obtener detalles y actualizaciones, visite [StudentAid.gov/fseog](https://studentaid.gov/fseog) (en inglés).

Beca de Estudios Superiores para el Fomento de la Docencia (TEACH)

La Beca de Estudios Superiores para el Fomento de la Docencia (TEACH, por sus siglas en inglés) está dirigida a estudiantes de pregrado, licenciatura especializada y posgrado que están completando o planean completar los cursos necesarios para comenzar una carrera en la enseñanza. Para recibir una Beca TEACH, un estudiante debe comprometerse a ejercer la docencia durante cuatro años en un campo de alta necesidad en una escuela primaria, secundaria o agencia de servicios educativos que atienda a estudiantes de bajos ingresos. Si un estudiante no completa el requisito de desempeño docente, todas las Becas TEACH que recibió se convertirán en un préstamo sin subsidio del interés del Direct Loan Program que deberá reembolsarse con intereses que se cobran a partir de la fecha de cada desembolso de la Beca TEACH. Para obtener detalles y actualizaciones, visite [StudentAid.gov/teach](https://studentaid.gov/teach) (en inglés).

2 Programa Federal de Estudio y Trabajo:

el dinero se gana mediante un trabajo y no debe ser devuelto

El monto total que se le otorga en un Programa de Estudio y Trabajo depende de

- ✓ cuándo realiza la solicitud,
- ✓ su nivel de necesidad económica, y
- ✓ el nivel de financiamiento de su institución educativa.



Para obtener detalles y actualizaciones del Programa Federal de Estudio y Trabajo, visite [StudentAid.gov/workstudy](https://studentaid.gov/workstudy) (en inglés).

3 Préstamos federales para estudiantes: se trata de préstamos que acumulan intereses. Estos préstamos deben ser reembolsados

¿Para quién?

Préstamo con subsidio del interés del Direct Loan Program

Para estudiantes de pregrado que tienen necesidades económicas. Un estudiante debe estudiar con una dedicación de medio tiempo. No se cobran intereses mientras un estudiante estudie con una dedicación de medio tiempo, durante el período de gracia y durante los períodos de aplazamiento de pago.

Préstamo sin subsidio del interés del Direct Loan Program

Para estudiantes de posgrado o de programas de posgrado profesional. Un estudiante debe estudiar con una dedicación de medio tiempo. No se requiere demostrar necesidad económica. Generalmente se cobran intereses durante todos los períodos.

Préstamos PLUS del Direct Loan Program

Para padres de estudiantes de pregrado dependientes y para estudiantes de posgrado o de programas de posgrado profesional. Un estudiante debe estudiar con una dedicación de medio tiempo. No se requiere demostrar necesidad económica. Generalmente se cobran intereses durante todos los períodos.

¿Cuál es el monto máximo anual del préstamo?

Préstamo con subsidio del interés del Direct Loan Program

Hasta \$5,500, dependiendo del nivel de estudios.

Préstamo sin subsidio del interés del Direct Loan Program

Para estudiantes de pregrado, hasta \$12,500 (menos cualquier monto con subsidio recibido durante el mismo período), según el nivel de estudios y la condición de dependencia. Para estudiantes de posgrado o de programas de posgrado profesional, hasta \$20,500.

Préstamos PLUS del Direct Loan Program

El importe máximo es el costo de estudiar menos cualquier otra ayuda económica recibida.

¿Cuál es la tasa de interés?

Las tasas de interés para todos los tipos de préstamos del Direct Loan Program variarán según el tipo de préstamo y el año de concesión. Las tasas se determinan cada año, y cuando se determinan, aplican a todos los préstamos que tengan una fecha de primer desembolso durante el período que comienza el 1 de julio de un año y finaliza el 30 de junio del año siguiente. Los préstamos recibidos durante diferentes años de concesión pueden tener diferentes tasas de interés fijas. Para obtener más información sobre las tasas de interés y encontrar detalles sobre las tasas de interés más actualizadas, visite [StudentAid.gov/interest](https://studentaid.gov/interest) (en inglés).

¿Dónde obtengo más detalles y actualizaciones sobre préstamos?

Préstamos con y sin subsidio del interés del Direct Loan Program

[StudentAid.gov/sub-unsub](https://studentaid.gov/sub-unsub) (en inglés).

Préstamos PLUS del Direct Loan Program

[StudentAid.gov/plus](https://studentaid.gov/plus) (en inglés).



Completé el formulario FAFSA®. ¿Qué debo hacer ahora?

Después de enviar su formulario FAFSA 2024–25, recibirá un Resumen de tramitación del formulario FAFSA. Su Resumen de tramitación del formulario FAFSA incluirá las respuestas que envió en su formulario FAFSA (con la excepción de la información tributaria federal transferida directamente desde el IRS), su Índice de ayuda estudiantil (SAI, por sus siglas en inglés) y un cálculo del monto de ayuda federal para estudiantes que podría tener derecho a recibir. Si proporcionó una dirección de correo electrónico válida en su solicitud, recibirá un correo electrónico con instrucciones sobre cómo acceder a una copia en línea de su Resumen de tramitación del formulario FAFSA dentro de un plazo de tres días (si presenta la solicitud en línea) o tres semanas (si envía por correo postal un formulario FAFSA impreso).

Cuando reciba el Resumen de tramitación del formulario FAFSA, revíselo para asegurarse de no haber cometido ningún error en su formulario FAFSA:

- Si la información del Resumen de tramitación del formulario FAFSA es exacta y no necesita realizar ningún cambio, consérvela para sus registros.
- Para saber cómo corregir errores o realizar actualizaciones en su formulario FAFSA, visite [StudentAid.gov/apply-for-aid/fafsa/review-and-correct](https://studentaid.gov/apply-for-aid/fafsa/review-and-correct) (en inglés) o comuníquese con las instituciones educativas a las que presentó su solicitud.

La información del Resumen de tramitación del formulario FAFSA se proporcionará a las instituciones educativas que usted indicó en su formulario FAFSA y dichas instituciones utilizarán esa información y su SAI para tomar una determinación final sobre su derecho a recibir ayuda económica y su necesidad de ayuda económica. Recibirá una oferta de ayuda económica de las instituciones educativas donde presentó su solicitud y en las cuales se ha aceptado su admisión.

Si completa el formulario FAFSA 2023–24, recibirá un Informe de Ayuda Estudiantil (SAR, por sus siglas en inglés) después de enviarlo. Este informe incluirá un resumen de la información que envió en su formulario FAFSA (con la excepción de la información tributaria federal transferida al formulario FAFSA mediante la Herramienta de consulta y traspaso de datos del IRS). Debe revisar su SAR para asegurarse de que sea exacto y de que no necesita corregir ningún error ni actualizar su formulario FAFSA.

💰 ¿Tengo que pagar mis préstamos?

Sí. Los préstamos para estudiantes, a diferencia de las becas y los fondos del Programa Federal de Estudio y Trabajo, son dinero prestado que debe reembolsarse con intereses, al igual que los préstamos para automóviles y las hipotecas para viviendas. No se puede anular la deuda de estos préstamos porque no está satisfecho con la educación que recibió, no consiguió un trabajo en su campo de estudio o tiene dificultades económicas. Por lo tanto, piense en el monto que tendrá que pagar antes de solicitar un préstamo y pida prestado únicamente lo que necesita. Obtenga más información sobre el pago de préstamos en [StudentAid.gov/repay](https://studentaid.gov/repay) (en inglés).



¿Qué es una oferta de ayuda económica y cuánta ayuda económica recibiré?

Si solicitó la admisión a una institución de educación superior y de formación profesional o en un instituto profesional que mencionó en su formulario FAFSA, esa institución educativa recibirá la información de su formulario FAFSA. La institución educativa calculará su ayuda económica y le enviará una oferta de ayuda económica (a menudo electrónicamente).

La mayoría de las instituciones educativas esperarán para enviarle una oferta de ayuda económica hasta después de que hayan aceptado su admisión. La oferta de ayuda económica le indicará cuánta ayuda puede recibir en esa institución educativa e incluirá los tipos y montos de ayuda económica que puede recibir de fuentes federales, estatales, privadas y escolares. Esta combinación de ayuda de diferentes fuentes es su paquete de ayuda económica. El monto de ayuda que recibe depende de algunos factores, entre ellos

- el costo de estudiar (para cada institución educativa);
- el Índice de ayuda estudiantil (SAI): el SAI no representa un monto en dólares, sino que es un número utilizado por su institución educativa para calcular cuánto y qué tipo de ayuda económica tiene derecho a recibir según la información de su FAFSA*;
- el año que asiste a la institución educativa; y
- la situación de matrícula (p. ej., tiempo completo, medio tiempo, etc.).

Puede comparar ofertas de ayuda económica de las instituciones educativas y ver qué institución educativa es más asequible teniendo en cuenta la ayuda económica. Comuníquese con la oficina de ayuda económica de la institución educativa si tiene alguna pregunta sobre la ayuda económica que se le ofrece. Para obtener más información sobre cómo se calcula la ayuda económica, visite [StudentAid.gov/how-calculated](https://studentaid.gov/how-calculated) (en inglés).



¿Cómo recibiré mi ayuda económica?

Su institución de educación superior y de formación profesional o instituto profesional, no el Departamento de Educación de EE. UU., distribuirá su ayuda económica. En la mayoría de los casos, su ayuda económica federal para estudiantes se aplicará directamente a la cuenta de su institución educativa. El personal de ayuda económica de su institución educativa le explicará exactamente cómo y cuándo se desembolsará (pagará) su ayuda económica.

*Si está completando y enviando el formulario FAFSA 2023–24, su aporte familiar previsto aún se incluirá en los factores que determinan cuánta ayuda económica recibirá.

¿Qué más debo recordar al solicitar ayuda federal para estudiantes?

- ✓ Pida prestado solo lo que necesite y lo que pueda pagar.
- ✓ La información de su FAFSA debe ser exacta para garantizar que recibirá su ayuda económica con prontitud y el monto correcto. Responda siempre (o actúe en consecuencia) a cualquier correspondencia que le envíe su institución educativa y cumpla con todos las fechas límite.
- ✓ Comuníquese con la institución educativa si está interesado en becas o subvenciones universitarias o estatales.

Hay ayuda gratuita disponible

La ayuda gratuita está disponible en cualquier momento durante el proceso de solicitud. Puede obtener ayuda en línea mientras completa su solicitud en fafsa.gov. También puede obtener información y ayuda gratuita de su asesor escolar, de la oficina de ayuda económica de la institución de educación superior y de formación profesional o instituto profesional al que planea asistir, o del Departamento de Educación de EE. UU. en StudentAid.gov o 1-800-433-3243. ¡Nunca debe pagar para recibir ayuda!

Manténgase conectado

 [/FederalStudentAid](https://www.facebook.com/FederalStudentAid)

 [/FederalStudentAid](https://www.youtube.com/FederalStudentAid)

 [/FAFSA](https://twitter.com/FAFSA)

 [/FederalStudentAid](https://www.instagram.com/FederalStudentAid)

Comuníquese con nosotros

StudentAid.gov/contact